

Nachhaltigkeitspreis

Zum ersten Mal verleiht Viscom dieses Jahr den Nachhaltigkeitspreis. Ausgezeichnet werden damit erfolgreiche Schweizer Unternehmen aus der grafischen Branche, die einen herausragenden Beitrag im Bereich der nachhaltigen Entwicklung leisten und sich bezüglich alternativer Energieformen oder Energie-Effizienzmassnahmen besonders innovativ zeigen. Sieger 2010 sind Binkert Druck in Laufenburg und die Druckerei Triner AG in Schwyz gleichermassen. Auf Platz zwei rangiert ud-Print in Luzern, auf Rang drei die Fröhlich Info AG in Zollikon. Der Hauptpreis besteht in einer kompletten swissPSO-Zertifizierung im Wert von mehreren Tausend Franken.

VISCOM - In Aarau wurde erstmals der Nachhaltigkeitspreis der grafischen Industrie verliehen.

Nachhaltigkeit als Chance

Der erstmals verliehene Viscom-Nachhaltigkeitspreis geht an Binkert Druck aus dem aargauischen Laufenburg und an die in Schwyz ansässige Druckerei Triner AG. Die beiden Unternehmen dürfen sich auf eine komplette Swiss-PSO-Zertifizierung freuen. Platz 2 erreichte ud-Print aus Luzern, Platz 3 die Zolliker Firma Fröhlich Info AG. Mit dem Nachhaltigkeitspreis werden Unternehmen der grafischen Industrie geehrt, welche einen herausragenden Beitrag im Bereich der nachhaltigen Entwicklung leisten und sich als Nutzer von alternativen Energieformen oder Energie-Effizienz-Massnahmen besonders innovativ zeigen.

«Die Preisträger haben die Jury überzeugt, dass sie nachhaltige Entwicklung nicht allein als Aneinanderreihung von Einzelmassnahmen verstehen, sondern als permanente Managementaufgabe», so Jurymitglied Thomas Heim, Geschäftsführer der Effizienzagentur Schweiz.

Permanente Aufgabe

Die Preisverleihung fand im Rahmen des Viscom Spartentages im Aarau statt. Viscom engagiere sich für eine nachhaltige Entwicklung in der grafischen Branche und habe fünf entsprechende Grundwerte definiert, erklärte Zentralpräsident Peter Edel-



Heinz und Claudia Eberle (Fröhlich Info AG), Peter Kuster (Triner AG), Roland Kaufmann und Bernhard Binkert (Binkert AG) wurden ausgezeichnet.

mann. Neben der Einhaltung des Gesamtarbeitsvertrags der grafischen Industrie gehörten die Arbeitssicherheit, ein aktives Mitwirken in der Berufsbildung, umweltgerechtes Arbeiten sowie das Be- und Verarbeiten des Auftrages nach technisch aktuellen Gesichtspunkten dazu. Der Aargauer Landammann und Vorseher des Departements Bau, Ver-

kehr und Umwelt, Peter C. Beyeler, zeigte auf, dass Nachhaltigkeit mehr als ein Schlagwort ist. Immer wieder sei zu hören, dass Nachhaltigkeit nicht mit Wirtschaftlichkeit zu verbinden sei, da sie zu teuer und aufwendig sei. «Das stimmt nicht. Nachhaltigkeit ist eine Chance für die Wirtschaft. Aber sie beginnt im Kopf», so Beyeler. Pd

Fröhlich Info unter den Gewinnern

Dieter Kläy, Viscom, Innovation, Management, Umwelt

In Anwesenheit des Viscom-Zentralpräsidenten Peter Edelmann und des Aargauer Landammannes Peter C. Beyeler ist an der Berufsschule Aarau der Viscom-Nachhaltigkeitspreis verliehen worden. Zu den Gewinnern gehört auch das Zolliker KGV-Mitglied Fröhlich Info AG.

Zum ersten Mal hat Viscom 2010 den Nachhaltigkeitspreis an erfolgreiche Schweizer Unternehmen aus der grafischen Industrie, welche einen herausragenden Beitrag im Bereich der nachhaltigen Entwicklung leisten und sich als Nutzer von alternativen Energieformen oder von Energie-Effizienzmassnahmen besonders innovativ zeigen, verliehen. Zur Beurteilung der Nachhaltigkeitsleistung sind sowohl Kriterien der aktuellen Nachhaltigkeitsleistung wie auch zur Zukunftsorientierung der Unternehmensführung herangezogen worden. Der Hauptpreis besteht in einer kompletten SwissPSO-Zertifizierung. Die Jury, bestehend aus Sabina Döbeli, Öbu – Netzwerk für nachhaltiges Wirtschaften, Felix Meier, WWF, Ulrich Ohnmacht, Lufthygieneamt bei der Basel, und Prof. Dr. Thomas Heim, Effizienzagentur Schweiz, hat aus mehreren sehr guten Dossiers die Gewinner erkoren. Die Gewinner der Nachhaltigkeitspreises 2010 sind Binkert Druck (Laufenburg, AG) und die Druckerei Triner AG (Schwyz) beide auf dem ersten Platz. Auf Platz zwei rangiert ud-Print (Luzern) und auf Platz drei die Zolliker Firma Fröhlich Info AG.

KGV-Mitglied Fröhlich info

Das engagierte Zolliker Unternehmerpaar Claudia und Heinz Eberle-Fröhlich hat bereits den von der Solar Agentur vergebenen Schweizer Solarpreis 2009 gewonnen. Seit 1999 produziert eine Solarstromanlage auf dem Flachdach der Firma Elektrizität. Die Anlage wurde ausgebaut und gibt seit Oktober 2008 Strom für acht Einfamilienhäuser. Die eigene umweltfreundliche Energiegewinnung war ein Grund für die Preisver-

gabe. Die Fröhlich Info AG besitzt das Viscom-Nachhaltigkeitslabel. Besonders überzeugt hat die Jury, dass die Firma noch konkrete zukünftige Vorhaben im Nachhaltigkeitsbereich plant. Positiv aufgefallen sind auch ihre Leistungen in den Bereichen externes Engagement für Nachhaltigkeit, der hohe Anteil FSC- und Recyclingpapier und die vorhandene CO₂-Bilanz. Die Firma druckt klimaneutral.

Grundwerte von Viscom

Viscom engagiert sich für eine nachhaltige Entwicklung in der grafischen Branche und hat dafür fünf Grundwerte definiert. Neben der Einhaltung des Gesamtarbeitsvertrags der grafischen Industrie gehören die Arbeitssicherheit, ein aktives Mitwirken in der Berufsbildung, umweltgerechtes Arbeiten sowie das Be- und Verarbeiten des Auftrages nach technisch aktuellen Gesichtspunkten dazu. ■

www.viscom.ch, www.froehlich.ch



Claudia Eberle nimmt vom Aargauer Landammann Peter C. Beyeler die Glückwünsche entgegen.